



DISTINCIONES SINDICALES 2007

AstraZeneca 


Gramón Bagó


URUFARMA

87 ANIVERSARIO
1920 - 11 DE AGOSTO - 2007

Índice

Juan L. Bonifazio Crottogini	3
Diana Buchelli Bulgarelli	4
Antonio Calvo Ruibal	5
Luis A. Carriquiry Lecour	6
Miguel A. Cherro Aguerre	7
Alberto Del Campo Lerena	8
Homero E. Demicheli Rial	9
Graciela Dighiero Arrarte	10
Isidoro Ruben Do Carmo Andrade	11
José Alejandro Glausiuss Olivera	13
Ricardo Gómez Orti	14
Onofre Machado Sena	15
Ennio E. Martínez Pasquet	16
Oscar Sergio Orsi Rizzo	17
Anibal A. Paz Irigaray	18
Juan José Pereyra Lazo	19
María Teresa Rotondo Tornaría	20
David Saúl Sempol Carrera	21
Jorge Eduardo Torres Calvete	22
Juana María Wettstein	23
Eduardo Alfredo Wilson Castro	24
Sergio Ximénez Sobrero	25

Juan L. Bonifazio Crottogini

Nacido el 9 de marzo de 1935, se graduó de médico en 1963, siendo miembro del SMU desde ese mismo año. En 1967 obtuvo su diploma de Especialista en Medicina Interna y en 1974 el de Especialista en Endocrinología.

Fue Profesor Adjunto (Grado II) de Clínica Médica en nuestra Facultad de Medicina (1964 – 1967) y de Clínica Endocrinológica (1970 – 1973). Se desempeñó como Profesor Adjunto (Grado III) en la Clínica Semiológica (1975 – 1978) y en la Clínica Endocrinológica (1980 – 1983). Entre el año 1994 y el 2000, fue Profesor Agregado (Grado IV) en esta última Clínica.

Entre 1960 y 1964 se desempeñó como Practicante Interno en el Ministerio de Salud Pública. Fue Médico Ayudante entre 1966 y 1970, Médico Adjunto entre 1970 y 1971, Médico entre 1971 y 1978, y Médico Endocrinólogo entre 1978 y 1997, en dicho Ministerio.

Fue Presidente de la Sociedad Uruguaya de Endocrinología y Metabolismo, y de la Sociedad de Diabetología y Nutrición. Participó como Miembro Titular de la Sociedad de Medicina de Montevideo, y de la Sociedad de Esterilidad y Fertilidad.

Es Director del *Centro de Ciencias Biomédicas* de la Universidad de Montevideo desde el año 2000 y Miembro Titular de la Academia Nacional de Medicina desde el 2003.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito docente y en el ejercicio profesional.**

Diana Buchelli Bulgarelli

Nacida el 17 de diciembre de 1938, se graduó de Doctora en Medicina en noviembre del año 1974.

Actualmente, se desempeña en el Departamento de Patología Clínica del Hospital Pereira Rossell, en la Unidad de Infecciones Genitales de Niñas, Adolescentes y Adultas.

Integra el equipo de Maltrato y Abuso Sexual de Niñas y Adolescentes del Centro Hospitalario Pereira Rossell.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito en el ejercicio profesional.**

Antonio Calvo Ruibal

Nacido el 10 Diciembre 1942 en Montevideo, obtuvo el título de Doctor en Medicina de la Universidad de la República en el año 1971, habiéndose incorporado al SMU en 1967.

Fue Interno en el Ministerio de Salud Pública.

Fue Profesor Adjunto Neurocirujano en el Instituto de Neurología de Facultad de Medicina. Obtuvo el diploma de Neurocirujano por Actuación Documentada. Fue Profesor Adjunto Neurocirujano del Departamento de Emergencia del Hospital de Clínicas. Fue Médico Neurocirujano en el Hospital Maciel y Jefe del Servicio de Neurología y Neurocirugía de ese mismo Hospital.

Se desempeñó como Asistente Neurocirujano del Centro Hospitalario Universitario en Amiens, Francia (1979 – 1981).

En 1993, ocupó la Presidencia de la Sociedad de Neurología y Neurocirugía y, en el año 2002, fue Presidente de la Sociedad de Neurocirugía del Uruguay.

En 1995, fue electo Miembro del Comité Ejecutivo del SMU y Presidente del Consejo Arbitral.

En el año 1996, participó en el Claustro de Facultad de Medicina como Miembro representante del Orden Egresados.

Fue Director de la Revista del Hospital Maciel.

Actualmente es Docente de la Universidad de Montevideo y ocupa la Jefatura del Servicio de Neurocirugía del Hospital Policial.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la
Distinción Sindical al mérito docente, gremial y en el ejercicio profesional.

Luis A. Carriquiry Lecour

Nacido en Montevideo el 1º de diciembre de 1942, se graduó como Doctor en Medicina de la Universidad de la República en el año 1971, habiendo ingresado al SMU en 1967.

Su actuación docente en la Facultad de Medicina comenzó en 1964. Fue interrumpida durante el período de dictadura y se restableció en 1985, habiendo sido designado en 1999 como Profesor Director (Grado V) de Clínica Quirúrgica «2», en el Hospital Maciel, cargo que ocupa en la actualidad.

Desde 1979 es socio titular de la Sociedad Uruguaya de Cirugía. Ocupó la Presidencia de la Comisión Directiva de dicha Sociedad en el período 1994–1995 y la Presidencia del Congreso de Cirugía del Uruguay en 1999.

En 1991, obtuvo la Beca «Fulbright» del gobierno de Estados Unidos, por lo cual le fueron otorgados tres meses de estadía en el Departamento de Cirugía de la Universidad de California, en Los Angeles.

Desde 1994, Fellow del American College of Surgeons.

Desde 1996, es Miembro de la International Society of University Colon & Rectal Surgeons y, desde 1997, de la American Society of Colon and Rectal Surgeons.

Obtuvo la Beca Internacional de la American Society of Colon and Rectal Surgeons de Estados Unidos en 1998.

Ha sido coordinador y ponente de numerosos cursos sobre Cirugía realizados en el Uruguay. También ha realizado ponencias en cursos de Cirugía en Argentina, Paraguay, Brasil, España y Estados Unidos.

Participó en numerosos Congresos de Cirugía en Uruguay, Argentina, Brasil, Chile, Estados Unidos y Europa.

Es coautor de varios libros y capítulos.

También ha publicado numerosos artículos en revistas de Cirugía, fundamentalmente en Cirugía del Uruguay. Sus artículos también han sido publicados en la Revista Argentina de Cirugía, Cirugía Española, British Journal of Surgery y Diseases of the Colon & Rectum.

Ha sido Revisor de las revistas arbitradas: *Revista Medica del Uruguay*, *Diseases of the colon and rectum* y *World Journal of Surgery*.

En el período 1964–1965, se desempeñó como Secretario General de la Asociación de Estudiantes de Medicina. Fue Delegado Estudiantil en el Consejo Directivo Central de la Universidad de la República en los años 1967 y 1968.

Fue electo Miembro del primer Comité Ejecutivo del SMU luego de la intervención, en el año 1985.

Se desempeñó como Secretario General de la primera Comisión Directiva de la Asociación de Docentes de la Facultad de Medicina luego de la intervención.

Fue Delegado Docente en el Consejo de la Facultad de Medicina entre 1987 y 2005.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito docente, gremial y en el ejercicio profesional.**

Miguel A. Cherro Aguerre

Nació el 30 de agosto de 1933, graduándose como Médico en 1967. En el año 1961 se incorporó al SMU.

Fue Profesor de la Clínica de Psiquiatría de Niños y Adolescentes del Hospital Pereira Rossell y Director de dicha Clínica.

Actualmente, se desempeña como docente en el Posgrado de Psicología de Niños y Adolescentes de la Universidad Católica, en el Instituto de Psicoterapia Psicoanalítica de AUDEPP y en la Clínica Uno.

Fue Profesor en la Universidad Complutense de Madrid (España) y en la Universidad de Nagoya (Japón).

Ocupó la Presidencia de la Sociedad Uruguaya de Psiquiatría de la Infancia y la Adolescencia (SUPIA) en un período y la Presidencia de la Asociación Uruguaya de Psicoterapia Psicoanalítica (AUDEPP) en dos períodos.

Fue Coordinador de la Mesa Interinstitucional para Niñez con Capacidades Diferentes (MINCAD) entre los años 2001 y 2007.

Entre 1996 y 2004, fue Vicepresidente de la Internacional Association of Child and Adolescent Psychiatry and Allied Professions (IACAPAP) y, entre los años 1992 y 2000, fue Vicepresidente Regional de la World Association for Infant Mental Health (WAIMH). Desde el año 1997 hasta el 2001, fue Vicepresidente de la Federación Latinoamericana de Psiquiatría y Psicopatología de Niños y Adolescentes (FLAPIA).

Autor de dos libros, ha publicado capítulos en libros nacionales y del exterior, y artículos en revistas nacionales e internacionales.

Realizó una pasantía en las Universidades de: Estados Unidos (Colorado y New Orleans), Francia (Paris), Alemania (Marburg), Bélgica (Lovaina La Nueva), Suiza (Ginebra) y España (Bilbao).

Ha asistido de forma sostenida a diversos Congresos nacionales e internacionales, desde el año 1975.

En 1986, obtuvo una Mención al trabajo presentado en *La Rencontre Latino – Americaine de Psychanalyse: le Psycanaliste sous la terreur* (París) y, en el año 2004, el Premio Eloísa García Etchegoyen de Lorenzo (México).

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito docente y en el ejercicio profesional.**

Alberto Del Campo Larena

Nacido el 20 de marzo de 1933, se graduó de Médico en setiembre de 1961 y obtuvo su diploma de Especialista en Cirugía en 1966, habiéndose incorporado al SMU en 1963.

Durante 30 años, ocupó cargos docentes en los sectores de Anatomía, Patología Quirúrgica y Clínica Quirúrgica, culminando con el cargo de Profesor – Director del Departamento de Cirugía en 1984.

Ha ejercido cargos asistenciales simultáneamente en el CASMU (durante 18 años), en Casa de Galicia (por 21 años) y en la Asociación Española Primera de Socorros Mutuos (por 18 años).

Fue Integrante de la Junta Directiva del CASMU y participante en numerosas Comisiones.

Ocupó los cargos de Secretario Docente y, posteriormente, de Director de la Escuela de Graduados entre los años 1975 y 1981.

Ha publicado, aproximadamente, 67 artículos, destacando los referidos a los Textos de Patología Quirúrgica (5 tomos).

Ha participado en diferentes Congresos, Cursos, Simposios, etc., en 56 oportunidades.

Obtuvo la Medalla de Plata de Facultad de Medicina y, en 1963, la Beca Anual de nuestra Facultad.

La Tesis de Doctorado que elaboró fue calificada con sobresaliente.

En 1966 obtuvo el Premio Cirugía del Ministerio de Instrucción Pública.

Le fue adjudicada la Beca Artigas de la Universidad de la República.

Obtuvo el Premio S. Waksman del 18º Congreso Uruguayo de Cirugía y el Premio Forum de los 21º y 22º Congresos Uruguayos de Cirugía.

Fue Maestro en Mastología (Sociedad de Mastología) y, actualmente, es Integrante de la Comisión Honoraria de Salud Pública.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial, docente y en el ejercicio profesional.**

Homero E. Demicheli Rial

Nacido el 29 de setiembre de 1941 en Montevideo, realizó sus estudios de primaria y secundaria en instituciones públicas. En 1959, ingresó a la Facultad de Medicina, donde luego se graduaría como Doctor en Medicina, el 31 de agosto de 1966. Ese mismo año comenzó el Posgrado de Oftalmología, el que culminó en 1970, obteniendo el título de esa especialidad.

En 1963 se afilió al SMU.

Entre 1975 y 1978 fue Asistente de Clínica en la Cátedra de Oftalmología, cargo que obtuvo por concurso de oposición.

Participó como Miembro del Comité Ejecutivo del SMU entre 1988 y 1989, siendo designado Delegado de dicho Cuerpo ante la Junta Directiva del CASMU.

Entre 1964 y 2007 ocupó diversos cargos en el CASMU: fue Practicante de Zona, Médico de Zona, Oftalmólogo Quirúrgico, Oftalmólogo grado II con guardia, Oftalmólogo grado III, Encargado del Departamento de Glaucoma y Jefe Interino del Departamento.

Se desempeñó como Oculista en IMPASA, entre 1972 y 2007, ocupando la Jefatura del Departamento de Oftalmología.

El 2 de octubre de 2006 obtuvo su jubilación.

Actualmente, desde mayo de 2006, se desempeña como Director del Programa de Salud Ocular del MSP.

El pasado 18 de abril, atendiendo a su propuesta, se instaló el Comité Nacional de Visión 2020, del que actualmente es Coordinador.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

Graciela Dighiero Arrarte

Nacida en junio de 1942, ingresó a la Facultad de Medicina en 1962, graduándose en 1975. Habiendo obtenido su diploma de Postgrado en Cardiología en 1979, en 1985 se afilió al SMU.

Ejerce la Cardiología Clínica en el CASMU (exclusiva).

Subespecialidad en Rehabilitación Cardiovascular con aprendizaje en la Clínica Favalaro en Buenos Aires. Desde 1979 encargada de la Rehabilitación Cardiovascular en un Centro Privado.

Desde 1988, a instancias del Prof. Dr. Norberto Tavella, contribuyó a la creación y posterior dirección del Sector Rehabilitación Cardíaca, en el Departamento de Cardiología del Hospital de Clínicas. Desempeñó este cargo honorariamente hasta el año 2002.

En el año 1987, ingresó al Comité Ejecutivo del SMU como Vocal, siendo designada Presidente del Consejo Arbitral.

En 1989, integró nuevamente el Comité Ejecutivo, siendo designada Vicepresidenta. En octubre de ese año, ante la renuncia del titular, ocupa la Presidencia del SMU. En agosto de 1990, en ocasión de 70º aniversario del SMU, inauguró el actual Salón de Actos, como primera etapa del acondicionamiento del nuevo edificio de la Sede del SMU.

Fue electa para integrar el Fondo de Solidaridad y, en los últimos 10 años, ha presidido la Comisión Fiscal del SMU.

En las Elecciones Universitarias de 1991, fue electa por el Orden de Egresados para integrar el Claustro de la Facultad de Medicina, siendo reelecta en varios periodos, hasta 1997, fecha en que fue nominada y electa para la delegación titular al Consejo de la Facultad de Medicina.

En la actualidad integra la Fundación Manuel Quintela del Hospital de Clínicas por el Orden de Egresados.

En 1989, fue designada Secretaria de la Sociedad Sudamericana de Cardiología, cargo honorario que desempeñó hasta el año 2006.

En 1992, fue electa Presidente de la Sociedad Uruguaya de Cardiología, siendo miembro correspondiente de las Sociedades de Cardiología de Argentina, Paraguay, Venezuela, Colombia y Ecuador.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

Isidoro Ruben Do Carmo Andrade

Nacido el 2 de junio de 1939 en Guaviyú de Arapey (Departamento de Salto), es el octavo de 14 hermanos. Fue inscripto en la Escuela Rural No. 49 como Ruben Darío Andrade (de chiquito aprendió la clandestinidad). A los nueve años, le cambiaron su nombre por Isidoro Ruben do Carmo Andrade.

Asistió a la Escuela Agraria de Artigas, donde obtuvo el título de Experto Agrario.

A los 15 años de edad, vino a Montevideo, donde se inscribió en la Escuela Técnica de Aeronáutica.

Al mismo tiempo, comenzó la Enseñanza Secundaria en el Liceo No. 13 de Maroñas, en el Curso Nocturno. Culminado el mismo, ingresó al IAVA (nocturno).

En 1965, ingresó a la Facultad de Medicina. Ese mismo año, se afilió a la Asociación de Estudiantes de Medicina (AEM).

Como soldado, fue becado durante 6 meses en la Escuela de la Américas, en el Canal de Panamá.

En el año 1972, fue detenido por sus propios compañeros de armas, pasando por: Boizo Lanza, Escuela Militar de Aeronáutica y Penal de Libertad.

En 1980, comenzó a trabajar como Practicante en varios Laboratorios de Análisis Clínicos (Ghiggino, Peri, Fascioli y Gianetto). Reinstaurada la Democracia, reanudó sus estudios universitarios, graduándose el 30 de octubre de 1987 como Doctor en Medicina.

Ingresó como socio en el SMU en 1985.

Fue ayudante de clase en Ciclipa II en el Hospital Pasteur y en el Hospital de Clínicas.

En 1992, junto a otros compañeros -entre los cuales se encuentran el Prof. Pablo Carlevaro y los doctores José Artigas, Lula Jauregui, Carlos Montejo, García Unzain y Sempol-, fundó el Movimiento de Recuperación Sindical.

En 1994, por concurso de oposición y méritos, obtuvo el cargo de Asistente del departamento de Psicología Médica, con carácter de titular. Desempeñó sus funciones asistenciales y de docencia en los Hospitales de Clínicas, Maciel y Pereira Rossell, así como también en Facultad de Medicina.

A nivel sindical, integra la Comisión de Sub Sector Público, desde su creación hasta la fecha. Participó como integrante de la misma en los encuentros de Médicos de Salud Pública. Fue representante de la misma Comisión en los encuentros de Solís II y III del SMU.

Es Integrante de la Comisión de Reordenamiento Médico de Instituciones en crisis. Ha integrado las comisiones Fiscales del SMU durante la Presidencia de los Dres. Juan Carlos Macedo, Barret Díaz, Marcos Carámbula, y Jorge Lorenzo. Actualmente, integra la Comisión de Asuntos Sindicales.

Ha participado en Cursos, Simposios, Jornadas de Prevención de Mala Praxis Médica y de Responsabilidad Médica, realizados por el SMU y por Facultad de Medicina, así como también en el Curso sobre "Formación Sindical", en el Simposio "Equidad Salud y Derechos Humanos" (organizado por la Universidad Católica, la Embajada de Francia, la Asociación internacional Derecho Etica y Ciencia, y el SMU).

Fue un activo participante de la 8va. Convención Médica Nacional.

Participó de la Jornada "Violencia política, sus marcas en la subjetividad", dictada en el Instituto Goethe en Montevideo por los profesores Hans Stoffely Jurguen Muller Hoagen.

Integra la Sociedad de Psicología Médica y Medicina Psicosocial, la Sociedad de Cuidados Paliativos y la Sociedad de Ginecotología del Uruguay.

Fundó, junto a otros compañeros que actualmente forman parte del Comité Ejecutivo del SMU y de la Junta Directiva del CASMU, la Agrupación: Trabajadores Médicos.

Ha participado como Miembro Activo en varios Congresos Nacionales e Internacionales sobre Psicología Médica y Ginecotología.

Fue Presidente, Delegado, Director Técnico y dueño de la pelota, del Orinoco Fútbol Club de la Liga Universitaria, durante los años 1960 y 1970.

Es participante del Culto Gardeliano, desde hace 25 años, junto a entrañables compañeros del SMU.

En sus horas de ocio, le va pegando suave al bandoneón.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

José Alejandro Glausius Olivera

Nacido el 10 de mayo de 1930, se graduó de Doctor en Medicina en 1960, habiéndose incorporado al SMU en el año 1959. En 1965, obtuvo su título de Médico Especialista en Radioterapia.

Fue Profesor Adjunto de Radioterapia en 1974, Profesor Agregado Departamento de Oncología en 1981 y Jefe de Servicio de Oncología Hospital Central FFAA en 1977.

Ocupó los siguientes cargos, obtenidos por concurso: Ayudante de Clase del Departamento de Biofísica (1954–1958), Ayudante de Investigación Instituto de Radiología (1956–1965), Asistente de Radioterapia del Departamento Clínico de Radiología (1974–1978), Profesor Adjunto Departamento de Oncología (1978–1980), Profesor Agregado de Oncología (1981–1985) y Médico Radioterapeuta del Ministerio de Salud Pública (1967–1974).

Fue Encomendado Facultad de Medicina Universidad de Maryland Estados Unidos en 1963. Obtuvo una Invitación Especial (Beca) de la American Cancer Society a la Conferencia Nacional S. Louis Missouri 09/76, Visita a las Universidades de Stanford, Washington University School of Medicine, Mallinckrodt Institute of Radiology.

Tuvo actividad en las siguientes universidades extranjeras: University Hospital – Baltimore–Maryland, USA Research Fellow in Radiotherapy, 08/63–01/64. Associate Research in Radiotherapy 01/64–08/64.

Ha ocupado múltiples cargos electivos en varias Sociedades Científicas nacionales y extranjeras y ha participado en múltiples Congresos Nacionales e Internacionales.

Es autor de Monografías, Colaboración en Libros y Múltiples trabajos de Investigación de la Especialidad, presentados y publicados.

Ha recibido entrenamiento como Research Fellow en Radioterapia (Baltimore, USA). Asistió a múltiples cursos en Universidades extranjeras y nacionales, como ser el Curso Intensivo de Oncología Ginecológica (Profesor Dr. L. Kottmeier, Suecia), el Curso Intensivo de Oncología Genitourinaria (Profesor Dr. Malcom Bagshaw, University Stanford, California, Estados Unidos) y el Curso Intensivo Linfopatías Tumoraes (Profesor Dr. Ultman, Suecia).

Ha realizado actividad asistencial en el CASMU como Practicante de Zona (1960), como Médico de Zona (1964) y como Médico Radioterapeuta (1964). Ha sido Miembro de múltiples Comisiones Asesoras de la Junta Directiva de nuestro Centro de Asistencia.

Se desempeñó en la Asociación Española, en el Círculo Católico, en el Hospital Evangélico y en el SMI; y realizó labor asistencial en el Consultorio de Radioterapia, Dres. Sicca Glausius, desde 1969 al 2003.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la
Distinción Sindical al científico, docente y en el ejercicio profesional.

Ricardo Gómez Orti

Nacido el 24 de enero de 1938, se graduó en Medicina en el año 1968, habiendo ingresado en 1961 al SMU.

En 1975, se graduó en Pediatría y, en 1988, en Neonatología.

En 1966, obtuvo el cargo de Practicante Interno del M.S.P., por concurso de oposición.

Ha realizado los siguientes trabajos:

* Resultados de una experiencia asistencial y docente en una maternidad abierta de Montevideo. Proyección a la Asistencia Pediátrica Perinatal en medios no especializados: urbanos y rurales

Ministerio de Cultura. 1972.

* El pediatra en sala de partos y en la atención inmediata del recién nacido

* Archivos de Pediatría del Uruguay. 1972.

* Experiencia del Equipo Pediátrico Neonatólogo (en la atención inmediata de 2.162 nacimientos en la Maternidad del H. P. Rossell, 1975.

En el CASMU, tuvo actuación como Practicante de Zona en 1962, como Médico de Zona en 1969, como Médico Informante de Sección Sanidad en 1973 y como Pediatra de Zona entre 1976 y 2004, año en el que obtuvo su jubilación.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito en el ejercicio profesional.**

Onofre Machado Sena

Nacido en el Departamento de Paysandú el 22 de enero de 1941, cursó sus estudios secundarios en Tacuarembó, hasta el año 1958. En 1959 emigró a Montevideo, graduándose de Médico en 1967. En el año 1971, se graduó de anestesiólogo y finalizó el cargo de Grado II de Anestesiología del Hospital de Clínicas.

En el año 1972, concursó por el cargo de Anestesiólogo del MSP, el cual desempeñó por 30 años. Simultáneamente, desarrolló su especialidad en el mutualismo, actualmente consultante grado IV, en los Departamentos de Anestesia de CASMU y Asociación Española Primera en Socorros Mutuos.

Desde el año 1972, desempeñó los cargos electos de la Sociedad de Anestesiología, por varios períodos y en distintos cargos.

En 1985, colaboró en la organización del congreso de CLASA (Confederación Latinoamericana de Sociedades de Anestesiología) en Montevideo.

Fue uno de los iniciadores de la lista "PRADERI" en el SMU.

Ha sido integrante por cargos electos en distintas directivas de ATAE (Asociación de Técnicos de Asociación Española).

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial, en el ejercicio profesional.**

Ennio E. Martínez Pasquet

Nacido el 19 de octubre de 1940, ingresó al SMU en 1966 y se graduó como Médico en 1974.

Fundamentalmente, ha participado en forma ininterrumpida, desde 1985 hasta su retiro, en diversas comisiones de Medicina Zonal, Medicamentos y Evaluación de Consumos Médicos, a nivel del CASMU.

En los últimos años, ha integrado el Departamento de Descentralización, desarrollando la Atención del Primer Nivel.

En 1968, fue electo Delegado de 6to año, ante la Asociación de Estudiantes de Medicina.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito en el ejercicio profesional.**

Oscar Sergio Orsi Rizzo

Nacido el 19 de octubre de 1941, obtuvo su título de Doctor en Medicina en 1969, habiéndose afiliado al SMU en 1968.

Es especialista en Pediatría, Neumología y Medicina Laboral u Ocupacional.

Es Broncofibroscopista de Niños.

Socio y Directivo de la Sociedad Uruguaya de Pediatría, y Secretario a cargo de los Archivos de Pediatría del Uruguay por más de veinte años.

En el SMU, participó en la Comisión Directiva del Fondo de Solidaridad Social, en la Comisión de Accidentes de Tránsito y en la Comisión de Comité Salud Mental y Trabajo.

Fue Directivo de la Asociación Médica del Uruguay y de la Asociación de Técnicos de la Asociación Española.

Fue Directivo y Per. Médico Neumopediatra de la Asociación Española.

Integró el Claustro de la Facultad de Medicina, el Comité de Redacción de la Prensa Médica Uruguaya, el Comité de Biblioteca de la Sociedad Uruguaya de Pediatría, el Comité de Neumología de la Sociedad Uruguaya de Pediatría, el Comité de Lactancia de la Sociedad Uruguaya de Pediatría y el de la Asociación Española.

Fue Integrante de la Comisión Nacional de Promoción de la Lactancia, del Comité Central y la Comisión Fiscal de la Cruz Roja.

Se desempeñó como Médico Laboral del Banco de Seguros del Estado.

Fue Presidente y Vicepresidente de la Sociedad de Medicina del Trabajo del Uruguay, Vicepresidente y Tesorero del Instituto Cultural Uruguay – Israel, Vicepresidente de la Cámara de Comercio Uruguayo – Guatemalteco, Agregado Civil “ad honorem” de la Embajada de Guatemala en el Uruguay.

Integró el Comité Gremial de la Sociedad Uruguaya de Pediatría.

Fue Asesor Técnico del PLENADI (Plenario Nacional de Discapacitados), y de “MUVIS” (ONG. de autoayuda del enfermo de Mucoviscidosis).

Fue Vicegobernador del Distrito 4980 de Rotary Internacional.

Es autor de trabajos científicos y de organizaciones de Servicio.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

Anibal A. Paz Irigaray

Nacido el 30 de julio de 1941, ingresa a la Facultad de Medicina en el año 1961 y egresa en 1969. Se afilia al SMU en 1966.

Se desempeñó como Practicante Interno del MSP entre 1968 y 1972.

Fue Adjunto de Clínica Médica en carácter interino en 1972, Adjunto de Clínica Médica en carácter titular desde 1972 hasta 1975, Profesor Adjunto Interino de Clínica Médica en 1987, Profesor Adjunto de Clínica Médica titular entre 1988 y 1992, Profesor Agregado de Clínica Médica entre 1992 y el 2006.

Se ha desempeñado como Especialista en Medicina Interna y como Coordinador Adjunto de CiCliPa.

Integró la Comisión de Residencias Médicas, en representación de la Facultad de Medicina.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito docente y en el ejercicio profesional.**

Juan José Pereyra Lazo

Nacido el 21 de octubre de 1937, se graduó en 1969, habiéndose afiliado al SMU en el año 1966.

Obtuvo el cargo de Practicante del Servicio de Asistencia Externa por Concurso, trabajando con los doctores Laura Rodríguez, Avellanal, Acosta y Lara, y Lula Jauregui).

Se desempeñó como Practicante Interno en el año 1965.

En 1974, obtuvo el título de Posgrado en Cardiología.

Es Delegado del SMU ante la Comisión Honoraria para la Salud Cardiovascular, desde su creación a la fecha.

En el CASMU, se desempeñó como Médico de Guardia, Cardiólogo de Zona y Guardia.

Entre 1959 y 1997, se desempeñó en Guardia y Tisiología del Hospital Saint Bois, trabajando con los doctores Pablo Purriel y Olga Muras. También se desempeñó como Cardiólogo en ese mismo Hospital.

Integró la primera Junta Directiva de nuestro Centro de Asistencia post – intervención (en la Presidencia del Dr. Hugo Sacchi) y, posteriormente, en otros dos períodos. Fue Delegado de la Junta Directiva del CASMU en 1727 Emergencias.

Integró la Comisión de Educación Médica Continua del CASMU y numerosos Tribunales de Concurso.

En el año 2006, ocupó la Presidencia de la Asociación de Jubilados y Pensionistas de Salud Pública.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

María Teresa Rotondo Tornaría

Nacida el 4 de noviembre de 1940, se graduó en el año 1967, habiéndose incorporado al SMU en 1962.

Fue Becaria de OPS/OMS en el Programa de Perfeccionamiento en Pediatría Clínica y Social; Cátedra J. Meneghello, Universidad de Chile, Santiago de Chile. 1968–1970.

En 1975, obtuvo el título de Especialista en Pediatría y, en 1981, el de Neuropediatría de la Facultad de Medicina.

Fue Becaria de la Fundación Plus Ultra para el Progreso de la Medicina (Uruguay) en el “Primer Curso Internacional de Especialización en Bioética” de la Escuela Latinoamericana de Bioética (ELABE), Fundación J. A. Mainetti. 420 horas (17/IX-24/XI/90), La Plata, Argentina.

Obtuvo el Master en Bioética de la Universidad de Chile, Programa Regional de Bioética para América Latina y el Caribe, OPS/OMS Santiago de Chile. 1996-1997.

Participó en seminarios y cursos realizados en la Escuela Latinoamericana de Bioética (ELABE) La Plata, Argentina, en 1991, 1993, 1994, 1995, 1996.

Fue Fundadora de la Comisión de Bioética del SMU y se desempeña como Miembro Responsable de la misma, desde 1991.

Fue Miembro de la Comisión de Bioética y Calidad Integral de Atención del MSP, Miembro de la Comisión de Ética de la Investigación de la Facultad de Medicina y Miembro de la Comisión Científica y Ética del Hospital Policial.

Actualmente, ocupa la Presidencia de la Comisión Honoraria Asesora del Instituto Nacional de Donación y Trasplante de células, tejidos y órganos.

Fue Miembro de la Comisión de Ética y Conducta Universitaria de la Facultad de Medicina por dos ejercicios sucesivos, de la Comisión de Ética de la Investigación del Hospital de Clínicas, y del Comité de Ética Clínica del Centro Hospitalario Pereira Rossell.

Se desempeña como Docente de Bioética en el Instituto Universitario CEDIIAP.

Es Directora del Departamento de Neuropediatría del Hospital Policial, Montevideo, Uruguay.

Fue Profesora Agregada de la Cátedra de Neuropediatría de nuestra Facultad de Medicina.

Ha realizado publicaciones sobre temas de bioética y ha participado en diversas actividades sobre Bioética como conferencista, panelista y coordinadora en Uruguay, Argentina, Chile, Colombia, Venezuela, Brasil, Paraguay, Alemania.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

David Saúl Sempol Carrera

Nacido el 8 de enero de 1932, se graduó en el año 1977, habiéndose afiliado al SMU en 1953.

Obtuvo la Medalla de oro de la Facultad de Medicina. Fue Ayudante de Clase del Departamento de Bioquímica (Titular), Asistente del Departamento de Bioquímica (Interino) y posteriormente, Profesor Adjunto del Departamento de Bioquímica (Titular) de nuestra Facultad.

Se desempeñó como Practicante Interno del Departamento (Interino y Titular) del Laboratorio Clínico del Hospital de Clínicas, como Ayudante de Laboratorio Especial de Bioquímica (Titular), como Asistente de Bioquímica (Interino), como Prof. Adjunto de Bioquímica (Titular) y como Profesor Agregado de Bioquímica (Titular).

Fue Instructor de Bioquímica del Curso de Auxiliar del Médico de la Escuela de Tecnología Médica de Facultad de Medicina y Encargado de Curso de Laboratorio Clínico de la Escuela de Tecnología Médica de Paysandú.

Ocupó, por dos períodos, el cargo de Director de la Escuela de Tecnología Médica de Facultad de Medicina.

Fue Técnico descentralizado de Laboratorio Clínico en el CASMU, Asistente Interino del Departamento de Patología y Jefe de Sección Bioquímica del Departamento de Patología (Titular).

Participó en la Comisión Directiva de AEM como Delegado de año y como Tesorero. Fue Delegado ante la FEUU y la Comisión Directiva de ADUR Medicina. Ocupó la Presidencia de la Comisión Directiva de ADUR Medicina y participó como Consejero de la Facultad de Medicina (1er.Suplente).

Fue Vicepresidente de la Junta Directiva del CASMU durante dos períodos e integró la Comisión Fiscal del SMU como Vocal y Vicepresidente.

Fue Delegado del SMU ante la Comisión de Reglamentación de Laboratorios del MSP.

Actualmente, es Delegado ante la Comisión Directiva del Hospital de Clínicas por el Orden Egresados.

Ha participado como expositor e integrante de mesas redondas en cursos, jornadas y congresos de Patología Clínica, Gastroenterología y Urología, entre otros.

Autor del libro de Bioquímica Fisiológica editado por la Cátedra de Bioquímica de la Facultad de Medicina, ha publicado artículos en revistas nacionales y extranjeras.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la
Distinción Sindical al mérito gremial, científico y en el ejercicio profesional.

Jorge Eduardo Torres Calvete

Nacido el 6 de marzo de 1937, se graduó de Doctor en Medicina en el año 1965, habiéndose incorporado al SMU en 1959.

Entre 1981 y 2002, se desempeñó como Profesor Director de la Clínica Médica "C" y, entre 2002 y 2006 como Profesor Director de la Escuela de Graduados. Fue Consejero de la Facultad de Medicina y Presidente del Cuerpo Médico del Hospital de Clínicas.

Ocupó el cargo de Director de la Revista Archivos de Medicina Interna del Uruguay entre 1994 y 2007.

Fue Secretario de Redacción para América Latina de la Revista Española "Clínica e Investigación en Aterosclerosis".

Obtuvo la Distinción Especial "Rudolph Virchow a la Actividad Científica" (Cuba), en el año 1998.

Fue distinguido como Profesor Invitado de Honor por el Instituto Superior de Ciencia Médicas de La Habana en Cuba, en el año 2000.

En el 2001, la Sociedad de Medicina Interna del Uruguay lo designó Maestro de la Medicina Nacional.

Fue Integrante de la Junta Directiva de la Sociedad Iberoamericana de Aterosclerosis.

Fue Presidente, Integrante y Miembro de Honor de Sociedades Científicas Nacionales e Internacionales, y de Tribunales Internacionales.

En 2005, obtuvo la Distinción de la WORLD MEDICAL ASSOCIATION como uno de los 68 médicos distinguidos del mundo en el primer listado de la organización.

Autor y coautor de 41 capítulos y libros, ha publicado su Tesis de Doctorado y dos Monografías Docentes, 81 relatos y conferencias nacionales e internacionales, y 137 trabajos en revistas, congresos y sociedades científicas.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la
Distinción Sindical al mérito docente, científico y en el ejercicio profesional.

Juana María Wettstein

Nacida el 25 de febrero de 1939, se graduó de Doctor en Medicina en el año 1968, habiéndose incorporado al SMU en 1964.

Obtuvo el título de Especialista en Cirugía en el año 1974 y el de Especialista en Cirugía Pediátrica en 1976.

Ocupó los cargos de Asistente de Cirugía Pediátrica, Profesora Adjunta de Cirugía General, Profesora Adjunta de Cirugía Pediátrica y Profesora Agregada de Cirugía Pediátrica en la Facultad de Medicina.

Se desempeñó como Practicante Interna y Residente de Cirugía General en el Ministerio de Salud Pública, como Cirujana de Guardia y como Jefa de Cirugía del Departamento de Emergencia en el Centro Hospitalario Pereira Rossell.

Fue Cirujana de Guardia, Cirujana Consultante de Cirugía Pediátrica del CASMU, y Jefa del Departamento de Cirugía Pediátrica de nuestro Centro de Asistencia, habiendo obtenido todos estos cargos por concurso.

Ha realizado múltiples publicaciones en revistas nacionales y extranjeras.

Participó en congresos nacionales y extranjeros.

Las orientaciones predominantes que ha seguido son: patología del recién nacido, patología pleura – pulmonar, y patología malformativa ano–rectal, utilizando por primera vez en el país la técnica del Profesor Peña para el tratamiento de las atresias ano–rectales.

Socia de las Sociedad de Cirugía General, fue Fundadora y Presidenta de la Sociedad de Cirugía Pediátrica.

Participó en la creación de CIPESUR (Federación de Sociedades de Cirugía Pediátrica del Cono Sur) como delegada de Uruguay, Federación de la que fue presidenta entre los años 2003 y 2005.

Posteriormente a su retiro, integra la Comisión de Acreditación de la Escuela de Graduados de Facultad de Medicina.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la
Distinción Sindical al mérito docente, científico y en el ejercicio profesional.

Eduardo Alfredo Wilson Castro

Nacido el 12 de mayo de 1939, se graduó como Médico en 1967, habiendo ingresado al SMU en el año 1964.

En 1975, obtuvo el título de Neurocirujano en la Facultad de Medicina.

Fue Profesor Agregado de Neurocirugía –Grado 4, entre 1991 y 1997–, Profesor Director de Neurocirugía –Grado 5, entre 1997 y 2004– y Director del Instituto de Neurología de la Facultad de Medicina –entre 2002 y 2004–.

En el período 1992–2004, ocupó el cargo de Coordinador (Jefe) de Neurocirugía del CASMU. Fue Supervisor del Centro Regional de Neurocirugía de Tacuarembó del MSP (entre 2001 y 2004), Jefe del Centro de Neurocirugía del Este (Maldonado, entre 1992 y 2007) y Coordinador del Centro Regional de Neurocirugía (Canelones, entre 1994 y 2007).

Hasta el momento, se ha desempeñado como Neurocirujano en varias Instituciones de Asistencia Médica Colectiva.

Ocupó la Presidencia de la Sociedad Uruguaya de Neurología y Neurocirugía (1887–1889), de la Sociedad Uruguaya de Historia de la Medicina (1990–1992), de la Sociedad de Neurocirugía del Uruguay (2000–2002), y del Primer Congreso Uruguayo de Ciencias Neurológicas (1987).

Realizó distintas pasantías en el exterior:

- Neurosurgery Dept, Northwestern University, Prof. Raimondi, Chicago, año 1980.
- Neurochirurgische Klinik, Krankenhaus Nordstadt, Prof. Samii, Hannover, año 1993.
- Epilepsy Center, Cleveland Clinic, Prof. Luders, Cleveland, año 1998.

Ha publicado más de 100 trabajos de neurofisiología, neurocirugía e historia de la medicina.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito docente, científico y en el ejercicio profesional.**

Sergio Ximénez Sobrero (24/11/1953 – 1/11/2005) – In Memoriam

Nacido el 24 de noviembre de 1953 en Montevideo, realizó sus estudios de Preparatorio en el IAVA y en el Preparatorio Nocturno No. 1. En 1983, se graduó de Médico y, ese mismo año, se incorporó al SMU.

En 1989, obtuvo el título de Cirujano Plástico en la Facultad de Medicina y, posteriormente, el de Especialista en Cirugía Plástica en el General Medical Council (Gran Bretaña).

Trabajó en la Fundación Procardias, en Montevideo, entre 1974 y 1978.

Fue Residente de Ortopedia y Traumatología. También fue Residente en Medicina y Cirugía, entre 1983 y 1987, en el Hospital de Flores (Trinidad, Departamento de Flores). Asimismo, trabajó en el Departamento de Cirugía Plástica del Hospital Pasteur.

Entre 1983 y 2005, se desempeñó como Médico General en el CASMU y, entre 1989 y 1994, como Cirujano Plástico.

Ejerció Medicina General y Cirugía Plástica en la Asociación Española Primera de Socorros Mutuos.

En el período 1989 – 2005, realizó consulta Privada de Cirugía Plástica.

Fue médico del Departamento de Cirugía Plástica del Hospital de Canelones (1996 – 1997).

Participó del Programa de Voluntarios para Naciones Unidas en Sudáfrica (1997).

Trabajó en el Departamento de Cirugía Plástica del Princess Marina Hospital (Gaborone, Botswana, entre 1998 y 2000). En Blue Cross & Blue Shields, se desempeñó como Cirujano Plástico, Maxilo-Facial y Cirujano de Mano (Montevideo, Uruguay, entre 1996 y 2005).

Entre el año 1999 y el 2000, trabajó como Médico General en el Departamento Médico de Presidencia de la República y en la Dirección Nacional de Sanidad Policial del Hospital Policial (Ministerio del Interior). Asimismo, trabajó en el Departamento de Cirugía Plástica del Hospital Policial, entre el año 2000 y el 2005.

Fue Perito Médico en Cirugía Plástica de la Suprema Corte de Justicia, entre el año 2002 y el 2005.

Se desempeñó en la División de Cirugía Plástica del Departamento de Cirugía de la Escuela de Medicina en la Universidad de Miami, Florida (Overseas Observer), en febrero del año 2005.

Fue integrante de las siguientes Sociedades Científicas: Sociedad de Cirugía Plástica, Reparadora y Estética del Uruguay, Sociedad Uruguaya para el Estudio de la Obesidad, Federación Ibero-Latinoamericana de Cirugía Plástica. (F.I.L.A.C.P), International Plastic & Reconstructive Surgery. (I.P.R.S), International Society of Aesthetic Plastic Surgery. (I.S.A.P.S), Sociedad Uruguaya de Informática en la Salud. (S.U.I.S).

Obtuvo la beca *Youth For Understanding. International Exchange Student Program. Ann Arbor* (en Michigan, Estados Unidos, durante 6 meses) y la beca *Grand Rapids Central Christian High School. Grand Rapids* (en Michigan, Estados Unidos, en 1971).

En el SMU, integró la Comisión de Asuntos del Sub Sector Público, desde octubre de 2003.

Por ello, el Comité Ejecutivo del Sindicato Médico del Uruguay le confiere la **Distinción Sindical al mérito gremial y en el ejercicio profesional.**

AstraZeneca 


Gramón Bagó


URUFARMA